

Arbeitsgemeinschaft Christlicher Kirchen in Uelzen (ACKUe)
Protokoll der 58. Mitgliederversammlung vom 28. September 2016
in der St. Petri Kirche Uelzen

Der Vorsitzende, Pastor Rainer Döllefeld, begrüßte die etwa 40 Teilnehmer um 19.30 Uhr im Gemeindehaus der St. Petri Kirche Uelzen und dankte der Gemeinde für ihre Gastfreundschaft.

In einem kurzen Andachtswort bereitete er auf das Thema des Abends vor. Ein Zitat von Schalom Ben Chorin fasste das Vorhaben des Themenabends „Muslime und Christen“ treffend zusammen: „Unkenntnis erzeugt Misstrauen, Misstrauen erzeugt Hass, Hass erzeugt Gewalttat. Wer Frieden herbeiführen will, muss die Unkenntnis überwinden.“

Der geschäftliche Teil der ACK-Mitgliederversammlung fand zu Beginn des Treffens statt. Pastor Döllefeld informierte über folgende Vorhaben der ACKUe:

1. Unser ökumenisches Reformationsgedenken nimmt konkretere Formen an. Geplant ist bisher, am **Pfingstmontag 5.6.2017 um 11 Uhr auf dem Herzogenplatz Uelzen einen Reformations-Gedenkgottesdienst** zu veranstalten. Dazu haben wir die Möglichkeit, ein Großzelt der Schützengilde Uelzen zu nutzen und wahrscheinlich auch das Catering
2. Eine **Vorbereitungsgruppe aus allen Kirchen Uelzens** trifft sich zur weiteren Planung am Donnerstag, dem 27.10.2016 um 9.30 Uhr im Pfarrheim der Kath. Gemeinde
3. Unsere nächste **ACK-Mitgliederversammlung** planen wir für **Mittwoch, dem 15. Februar 2017 um 19.30 Uhr im Pfarrheim der Kath. Kirche Uelzen**. Zum Thema „Das Reformationsjubiläum aus freikirchlicher Perspektive“ referiert der adventistische Theologe und Professor für Kirchengeschichte, Herr Dr. Johannes Hartlapp (Friedensau)
4. Herr Pastor **Robert Mogwitz** hat wegen der Fülle an beruflichen Verpflichtungen um sein **Ausscheiden aus dem Vorstand der ACKUe** gebeten. Das nehmen wir mit Bedauern zur Kenntnis, haben aber Verständnis für seine persönliche Entscheidung. – Von einer Nachwahl nehmen wir zunächst Abstand, da die Neuwahl des ACK-Vorstand turnusmäßig in 2017 ansteht

Danach stellte Pastor Johannes Dieckow den Referenten des Abends, Herrn Prof. Wolfgang Reinbold, Islambeauftragter in der Landeskirche Hannovers, vor.

Prof. Reinbold referierte anschließend sehr anschaulich und kenntnisreich zu dem Thema: „Christen und Muslime – Zeugnis, Dialog, Freundschaft?“, stellte dabei die in Niedersachsen bestehenden muslimischen Verbände vor, konkretisierte sie jeweils mit einem Gesicht und schilderte verschiedene Ebenen des Dialogs.

Im Anschluss daran wurde die Möglichkeit zu Rückfragen durch die Anwesenden intensiv genutzt. Es entwickelte sich ein zum Teil kontroverser Gedankenaustausch. Der Referent erwies sich dabei auch als sehr kompetenter Gesprächspartner.

Herr Döllefeld dankte dem Referenten mit einem kleinen Präsent und beschloss die Mitgliederversammlung mit einem Segensgebet.

Die nächste Mitgliederversammlung findet am Mittwoch, dem 15. Februar 2017 um 19.30 Uhr im Pfarrheim der Kath. Kirche Uelzen, Alewinstr. statt.

Protokollant: Rainer Döllefeld